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主席：本案修正為 106 年 6 月底以前送經濟委員會。請問各位，對本案之文字修正有無異議？（無

）無異議，照修正意見通過。 

處理第 7 案。請台電公司鍾總經理說明。 

鍾總經理炳利：主席、各位委員。台電遵照辦理。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，照案通過。 

處理第 8 案。請經濟部水利署賴署長說明。 

賴署長建信：主席、各位委員。水利署遵照辦理。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，照案通過。 

現在新增第 9 案至第 12 案。請宣讀。 

9、 

今年八月，美國麻州發布的「儲能之州」報告，估算麻州若在 2025 年安裝 600 萬瓩的儲存容

量，能夠提供尖峰負載 5%的供電量，為用戶省下 8 百萬美金。德國於二月持續提供太陽光電與

儲能系統的補助，瑞典則要提供六成補助。全球各國競相發展儲能系統，可見其潛力。 

大型儲能系統的發展能夠有效減輕尖峰負載的壓力與相關成本，請台電公司針對電網型儲能

系統進行規劃報告。 

提案人：蘇治芬  黃偉哲 

連署人：陳明文  邱志偉  王惠美 

10、 

針對沼氣發電，除能源局、農委會等有關單位皆已規劃相關方案外，台電公司也應站在協助

立場，積極配合。爰建請台電公司積極配合相關部門，並提出相關計畫協助推動，於一個月內

送交經濟委員會。 

提案人：蘇治芬  黃偉哲 

連署人：陳明文  邱志偉  王惠美 

11、 

根據能源局電價審議委員會於 105 年 9 月發布之決議，本年 10 月份起將不調整電價，並推動

住商型簡易時間電價。然參考台電公司統計自 10 月 1 日至 11 月 1 日之數據，申請件數僅 501 戶

，離每月設定目標 20,000 戶有極大落差。爰建請台電公司除應積極繼續推動，並針對現況提出

改善方式，於一個月內提出專案報告，並送交經濟委員會。 

提案人：蘇治芬  黃偉哲 

連署人：陳明文  邱志偉  王惠美 

12、 

針對我國智慧電表之設置，其中對於低壓用電戶之設置目標將於 2024 年達 300 萬戶。然我國

低壓用電戶共 1,300 萬戶，設置目標竟不足總用戶之四分之一，勢將嚴重衝擊 2025 年非核家園

與乾淨能源目標。爰此，建請台電公司應提出積極之規劃，於 2024 年低壓用電戶之智慧電表設

置達 600 萬戶。 
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提案人：蘇治芬  黃偉哲 

連署人：陳明文  邱志偉  王惠美 

主席：因為要影印提案給各位委員，借這個影印時間，我們先請孔委員文吉發言，俟發言完畢，再

繼續處理臨時提案。 

    請孔委員文吉發言。 

孔委員文吉：主席、各位列席官員、各位同仁。李部長，你們參加 APEC 回來，在總統府開記者

會時，當時宋楚瑜主答關於他見習近平是 1 分鐘？10 分鐘？還是 8 個小時的問題，陳添枝主委

坐在旁邊，我看那天你幾乎都在打瞌睡耶。 

主席：請經濟部李部長說明。 

李部長世光：主席、各位委員。我沒有打瞌睡。 

孔委員文吉：是班機有時差嗎？ 

李部長世光：孔委員，我那天沒有打瞌睡！ 

孔委員文吉：我看得很清楚，宋楚瑜當時是侃侃而談，你坐在那邊眼睛都睜不開，我看你們這次去

參加 APEC 好像也沒什麼收穫。 

李部長世光：領袖會議部長是不可以參加的，部長是在外面，部長的任務是參加前兩天的部長級會

議，那天記者的答詢主要是針對領袖會議，除非領袖代表有詢問我，否則還是要由他來主答，

另外，我那天並沒有打瞌睡，有這麼多記者在看，怎麼可以打瞌睡呢？ 

孔委員文吉：現在大家都在討論亞太區域經濟整合、全球化、貿易自由化等問題，你參加 APEC

之後，對台灣未來的貿易要達到何種有利成就，可否做簡單說明。 

李部長世光：好的，到達秘魯後的前兩天是部長級會議，我們跟各國部長就各種雙邊會議做討論。

在領袖會議的空檔時間，我們邀請不同國家的部長參與這些雙邊會議。 

孔委員文吉：你們有沒有跟哪一國針對台灣的出口簽訂未來合作協議？ 

李部長世光：不會在那兩天直接簽訂，那部分我們有各種事前的…… 

孔委員文吉：或者是意向協定之類的呢？ 

李部長世光：不會在那幾天當場談這樣的事情，我跟他們談各種意向、分析以及他的意願，但不會

在現場就簽訂任何的意向書。 

孔委員文吉：所以說這次你們並沒有什麼成就可言！ 

李部長世光：不能這樣說的，在現場我們跟各國部長做更深入的溝通，同時提出雙方的想法跟看法

，其實這就是 APEC 在目標上的一個重要里程碑。 

孔委員文吉：本席覺得對於臺灣要如何拼經濟、要如何加入區域經濟整合方面，你都沒有跟任何國

家達成任何共識，對臺灣的經濟真的是一個相當大的隱憂。 

李部長世光：我們都有和這些國家進行各種討論，但是不會在現場就簽訂合約，回來後才會再持續

進一步協商。 

孔委員文吉：在川普上任之後，TPP 已經是不可能了，亞太自由貿易區（FTAAP），可能也是遙

遙無期，對於大陸一帶一路和亞投行方面，我們有什麼積極作法呢？ 


